

LE WAHHABISME ???

question: Je me suis récemment converti et beaucoup de gens m'ont conseillé de me méfier des Wahhabites...Qui sont-ils? Quel est leur appel ?

Réponse: Le devoir du musulman est de suivre le Messenger d'Allah salallahu aalayhi wa salam en se conformant à la pratique des pieux prédécesseurs qui avaient suivi la voie du Prophète salallahu aalayhi wa salam parmi les Compagnons ceux qui les ont suivi qu'Allah les agréé tous. Ceux-là sont appelés les gens de la sounna et du groupe (ahlous sounna wal jama'a). Tout musulman qui suit la voie tracée par le Messenger d'Allah salallahu aalayhi wa salam en fait partie. Le Messenger salallahu aalayhi wa salam est venu avec le tawhid, le rejet du shirk et l'appel à l'adoration d'Allah Seul sans associé. Quant à l'appellation « wahhabites » certains l'utilisent pour parler de l'appel du Cheikh, de l'imam Muhammad ibn Abd al-Wahhab ibn Soulayman at-Tamimi al-Hanbali rahimahoullah. Ils appellent ses partisans et lui-même les « wahhabites ». Celui qui est doté de la moindre clairvoyance sait que le mouvement de Cheikh Muhammad ibn Abd al-Wahhab rahimahullah et son appel ont visé la propagation de la foi pure en l'Unicité d'Allah et la mise en garde contre le polythéisme sous toutes ses formes tels que le culte des morts, des arbres, des pierres, et ce qui s'y apparente. Et en ce qui concerne la 'aquida, il, rahimahullah, avait la même conception que les pieux prédécesseurs et leurs successeurs. Comme le prouvent ses livres et ses fatawas, les livres de ceux qui l'ont suivi parmi ses enfants et petits enfants et d'autres. Ceux-ci sont tous édités et diffusés entre les gens. Son appel était conforme au Livre d'Allah et à la Sunna de Son Messenger salallahu aalayhi wa salam. Le wahhabisme (al wahabyia) n'est ni une voie ni une doctrine. C'est un simple appel au tawhid, à la revivification de pratiques religieuses désuètes. Ton devoir, cher questionneur, est de te méfier de ceux qui t'ont mis en garde contre les wahhabites car ils n'ont fait que te mettre en garde contre le fait de suivre la vérité et ceux qui nous ont précédé dans la communauté L'application du nom « wahhabites » à ceux qui se conforment à la 'aquida authentique et la mise en garde contre eux sont la conduite des ignorants et des réfractaires. Nous demandons à Allah le salut. (*source: majmou' fatawas cheikh Ibn Baz rahimahullah 3/1306*)

Question d'une jeune soeur de france convertie :

Je viens juste de me convertir à l'islam, et j'entends sans cesse parler de "Wahhabisme" pourriez vous m'éclairer sur ce sujet ? qu'Allah vous protège

Réponse de Shaykh Oubayd Al Jaabiri :

Je demande à Allah, O ma fille qu'Il vous renforce et vous maintienne sur l'islam et la sunnah. O Allah renforce la, O Allah renforce la, O Allah renforce la. (dou'a du shaykh)
Le terme Wahhabisme est attribué au Shaykh Muhammad Abdul Wahhab (qu'Allah lui fasse miséricorde) car il fut l'un de ceux qui ont revivifié l'appel au tawhid (l'unicité) dans la moitié du 12 em siècle après l'hégire (1750). Il fut épaulé dans cette revivification par le prince, l'imam Muhammad Ibn Saud, qu'Allah leur fasse à tous miséricorde.
L'affiliation au Wahhabisme est utilisée par les ennemis de l'islam, les ennemis du tawhid, les ennemis de la sunnah, et ce jusqu'à ce que chaque ennemi de la sunnah et du tawhid traite les gens du tawheed et de la sunnah de wahhabites, et ceci en référence au terme wahhabisme.

Et peut être devriez vous savoir que c'est un très mauvais qualificatif blamable et faux car le shaykh Muhammad Ibn Abdul Wahhab (qu'Allah lui fasse miséricorde) ne s'est jamais attribué à cela (ni à quoi que ce soit si ce n'est l'islam authentique). De même ce qualificatif ne lui a jamais été attribué par les savants de la da'wah (l'appel) de son vivant, ni attribué à ses enfants, petits enfants et frères dans la da'wah et ce jusqu'à notre époque.

Et personne n'utilise ce terme si ce n'est les gens des superstitions, les gens des innovations, les gens du shirk. Ils sont ceux qui attribuent les gens de la sunnah à ceci...

La prédication réformatrice dite « wahhabisme » est innocente du terrorisme

La louange est à Allah. Que la prière et le salut soient sur notre Prophète Muhammad, sur sa famille, et tous ces compagnons.

La grâce qu'Allah a accordée à ce pays, l'Arabie Saoudite, en particulier, et aux musulmans en général à travers la prédication de Cheikh Muhammad Ibn Abdul-Wahhâb, qu'Allah lui accorde sa miséricorde, avec l'assistance de la famille Sa'ud, qu'Allah les protège, est connue de chacun, où qu'il soit.

Par cette prédication, Allah a restitué à la croyance sa pureté originelle, et l'a débarrassée de toute forme de polythéisme. Il a rendu à la religion sa vigueur, et l'a purifiée de l'innovation. Il a restauré le règne de la loi islamique chez les hommes, et a banni les lois préislamiques, ce qui a réjoui et consolé les croyants. Ce pays vit depuis, qu'Allah soit loué, dans la sécurité et la stabilité. Il s'y est développé un mouvement scientifique béni, puisant sa source dans le livre d'Allah, et dans la sunna de Son Envoyé – qu'Allah prie sur lui et le salue -.

Cependant, cette prédication exaspère : elle irrite les ennemis de la religion parmi les mécréants, et les hypocrites, ainsi que les ennemis de la sunna parmi les innovateurs, et les fabulateurs. Ils n'ont cessé de ruser contre cette prédication, usant de différentes sortes de stratagèmes et d'astuces pour la contrecarrer et l'anéantir. Parfois ce sont les armes et la guerre, et d'autres fois, ils emploient la machination et le mensonge. Tous ces efforts, cependant, ne font qu'augmenter la force, l'épanouissement, la consolidation, la clarté, l'extension, et l'expansion de cette prédication. Comme Allah dit :

« Ils veulent éteindre avec leurs bouches la lumière d'Allah, alors qu'Allah ne veut que parachever Sa lumière, quelque répulsion qu'en aient les mécréants » (Le repentir, verset : 32).

Parmi les ruses qu'ils emploient contre cette prédication bénie, voici la plus courante : dire qu'elle est la cinquième école de jurisprudence, qu'elle est dans la voie des [kharidjites](#), et dans cette optique, ses détracteurs l'ont nommée « wahhabisme », afin de mieux la relier au Cheikh Muhammad ibn Abdul Wahhâb qui est le pionnier de cette réforme. Ils veulent ainsi créer la confusion, et faire croire aux gens que cette prédication est une école jurisprudentielle indépendante des quatre écoles orthodoxes ; qu'elle est une voie contraire au salafisme qui repose sur le livre d'Allah, la sunna et la compréhension des vertueux prédécesseurs de cette communauté. Aujourd'hui, ils la qualifient de prédication terroriste et lui imputent les attaques commises contre des personnes, les destructions, et les explosions que commettent certains individus ou certains groupes suspects. Ceux qui ont imputé ces actes criminels à la prédication veulent tout simplement la dénaturer, et éloigner les gens d'elle. Ils prétendent que les auteurs de ces actes criminels sont des wahhabites !

Certaines personnes se sont, en effet, imprégnées de cette idée et se sont mises à prendre le nom wahhabisme en aversion, sans pour autant connaître les intentions sous-jacentes des ennemis de cette prédication bénie, ils se sont dressés contre elle, alors qu'elle désavoue complètement le terrorisme, et la destruction, et n'est pas non plus, loin de là, une invitation à répandre la corruption sur terre.

Si sous le nom de wahhabisme, l'on veut désigner ceux qui suivent le Cheikh Muhammad Ibn Abdul-Wahhâb dans sa méthodologie de prédication à la lumière du Coran et de la sunna, et de la compréhension de nos vertueux prédécesseurs, c'est alors un nom que n'entache aucune souillure ; bien plus, c'est un honneur d'être sur cette voie et de la suivre.

Mais l'objectif de cette appellation est d'insinuer que la prédication du Cheikh constitue la cinquième école, qu'elle est [terroriste](#), et s'écarte de la voie des sunnites (Ahlu-sunna-wal-jama'a), ce ne sont là que mensonges, et cette rumeur ne saurait nous nuire car elle est une pure calomnie, et une accusation non fondée.

Allah est le détenteur de la grâce, et Il nous suffit, et Il est notre Meilleur garant !

Que la prière et les bénédictions soient sur notre Prophète Muhammad, sa famille et tous ses compagnons.

Son excellence le Cheikh Dr Sâleh Al-Fawzân.

Membre du comité des grands savants et membre du comité permanent des fatwas du Royaume d'Arabie Saoudite.

Article paru dans le magazine Daawah (sept 2002).

Article: Biographie du cheikh Cheikh Mouhammad ibn 'Abdil Wahhab : [cliquer ici](#)

livre: « Correction d'une définition historique concernant al-wahabiya » écrit par Cheikh Mohammed ach-Chuwai`ir (hafidahullah) [cliquer ici](#)

audio : cours de Hassan abu Asma sur la traduction du livre « Correction d'une définition historique concernant al-wahabiya » écrit par Cheikh Mohammed ach-Chuwai`ir (hafidahullah), [cliquer ici](#)